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Förderverein des Zentrums für schulpraktische 
Lehrerausbildung – Solingen, e.V. 

 

 
Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 26. September 2023 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum A-1-9, Eintrachtstraße 31 
 Dienstag, 26. September 2023, 15.30 Uhr – 16.25 Uhr 
 

Anwesende: Folgende 9 Mitglieder sind erschienen: 
Torsten Bartnitzky, Volker Blumenberg, Karsten Burghaus,  
Markus Dalladas, Heike Ditzhaus, Manfred Glase, Matthias 
Schopphoff,  Betty Schmidt, Martina Vetter 

 

Leitung: Markus Dalladas  
 

Protokoll: Heike Ditzhaus 
 

Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht 2022 
3. Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2022 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl des Vorstandes (2024 – 2026) 
6. Kassenbericht für das laufende Jahr 
7. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und der eingegangenen Spenden, 

  Planungen für 2024 
8. Verschiedenes 

 
 

Markus Dalladas begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiter entlang 
der Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Er verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 01.09.2023 per 
Mail eingeladen und die Tagesordnung bekannt gegeben wurde.  
Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Die Möglichkeit der Teilnahme im Online-Format ist gegeben, wird aber von niemandem 
genutzt. (Dank an Matthias Schopphoff, der für die erforderliche Technik gesorgt hat.) 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Markus Dalladas gibt einen Rückblick auf Ereignisse seit der letzten Mitgliederver-
sammlung: 
 

⎯ Der Spendenantrag an die Stadtsparkasse Solingen wurde im Frühjahr 2023 positiv 
beschieden. Dem Förderverein wurden 1000 Euro für die Anschaffung von Fahrrad-
ständern bewilligt. Weitere Absprachen zu diesem Thema soll es beim TOP 7 geben. 
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⎯ Zum Zeitpunkt der letzten Mitgliederversammlung (07.09.2022) gab es 85 Mitglieder.  
Zu- und Abgänge haben sich im zurückliegenden Zeitraum annähernd die Waage ge-
halten, aktuell hat der Förderverein 84 Mitglieder. 

⎯ Die Kolleginnen und Kollegen des Lehramtes BK sind „zahlende Gesamtmitglieder“  
und behalten ihren eigenen Verein weiter bei.  
Matthias Schopphoff erläutert dazu ergänzend, dass dadurch weiterhin lehramtsspe-
zifische Angelegenheiten zügig geregelt werden können. 
Martina Vetter dankt allen, die konstruktiv an den Gesprächen hinsichtlich der Mit-
gliedschaft des Kollegiums BK mitgewirkt haben, sodass nun erfreulicher Weise 
Fachleiter:innen aus alle fünf Lehrämter im Förderverein des ZfsL Solingen vertreten 
sind. 

Markus Dalladas bittet darum, in den verschiedenen Kollegien auch weiterhin auf den 
Förderverein aufmerksam zu machen, um neue Mitglieder zu gewinnen. 

 
 
TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2022 
 

Die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben des Jahres 2022 liegt ausgedruckt vor 
und wird an die Anwesenden verteilt, damit sie Einsicht nehmen können. 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über die Kontostände und die 
Kontobewegungen im Kalenderjahr 2022: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2022:  5.500,39 €  
 

Einnahmen in 2022:         2.683,00 €   
Ausgaben in 2022:          2.481,00 € 
  

Kontostand / Haben am 31.12.2022:  5.702,39 €  
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung                250,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe           236,24 € 
 

Frei verfügbares Guthaben      5.216,15 € 
 

Betty Schmidt bedankt sich bei Manfred Glase, der sie zu Beginn eines jeden Jahres 
dabei unterstützt, die eingezogenen Mitgliedsbeiträge zu verbuchen. 
Sie führt weiter aus, dass im Jahr 2022 -neben den alljährlich anfallenden Kosten- ins-
besondere die Anschaffungskosten für den Gasgrill inklusive Zubehör sowie das beim 
Kicker angebrachte Whiteboard und die Werbeaufkleber zu Buche geschlagen sind. 
 

Markus Dalladas bedankt sich bei der Schatzmeisterin für die geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2022 
 
Die Kassenprüfung wurde ordnungsgemäß vor der Versammlung durch Torsten  
Bartnitzky und Volker Blumenberg vorgenommen. 
Sie sind persönlich anwesend und berichten, dass die Schatzmeisterin sämtliche Unter-
lagen, die zur Kassenprüfung notwendig sind, sorgfältig und übersichtlich aufbereitet 
hat. 
Sie geben bekannt, dass sie die Kasse für korrekt geführt befindet. 
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Markus Dalladas bedankt sich bei den Kassenprüfern für die geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Markus Dalladas bittet die Mitgliederversammlung um die Entlastung des Vorstands. 
Auf seinen Antrag hin wird der Vorstand mit 9 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung und ohne Ge-
genstimmen per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Wahl des Vorstandes (2024 – 2026) 

 

Alle Vorstandsmitglieder sind für 3 Jahre neu zu wählen. Eine Wiederwahl ist möglich. 
 

Markus Dalladas berichtet, dass innerhalb des aktuell bestehenden Vorstandes nachge-
fragt wurde, wer sich zur Wiederwahl zur Verfügung stellen würde.  
Es selber, der stellvertretende Vorsitzende Karsten Burghaus sowie die Kassiererin 
Betty Schmidt wären dazu bereit. Die Schriftführerin Heike Ditzhaus lässt sich nicht 
wieder aufstellen, da sie im Sommer 2024 in Pension gehen möchte. 
 

An dieser Stelle bedankt sich Markus Dalladas mit einer Rede im Namen aller Vor-
standsmitglieder ganz herzlich für die von ihr geleistete Arbeit und führt darin aus, dass 
sie seit der Gründung des Vereins im Jahr 2000 als Mitglied im Vorstand aktiv war, zu-
nächst als stellvertretende Vorsitzende und seit 2005 als Schriftführerin. 
Betty Schmidt überreicht im Namen aller Mitglieder ein Geschenk. 
 

Matthias Schopphoff erklärt sich bereit, sich als Schriftführer aufstellen zu lassen. 
 

Die Bemühungen, weitere Personen für ein Mitwirken im Vorstand zu gewinnen, insbe-
sondere aus dem bisher nicht vertretenen Lehramt SF, sind leider erfolglos geblieben.  
Heike Ditzhaus erklärt sich bereit, bis Juli 2024 als Ansprechpartnerin für das Lehramt 
G zur Verfügung zu stehen und in ihrem Kollegium nach einer Nachfolgerin/einem 
Nachfolger zu suchen. 
 

Markus Dalladas leitet die Wahl. Er stellt auf Nachfrage fest, dass es keine Einwände 
gibt, die Wahl per Handzeichen und im Block vorzunehmen. 
 

Mit 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und keiner Gegenstimme werden folgende Personen 
gewählt: 
 

− Vorsitzender: Markus Dalladas  
 

− Stellvertreter: Karsten Burghaus  
 

− Schatzmeisterin: Betty Schmidt  
 

− Schriftführer:  Matthias Schopphoff 
 
 
TOP 6: Kassenbericht für das laufende Jahr 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand 
und die Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr. Die Auflistung der bisherigen 
Einnahmen und Ausgaben liegt ausgedruckt vor. Diese wird an die Anwesenden ver-
teilt, damit sie Einsicht nehmen können. 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2023:  5.702,39 €        
 

Einnahmen in 2023 (bis 26.09.2023): 4.068,90 €  
Ausgaben in 2023 (bis 26.09.2023):  2.657,13 € 
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Kontostand / Haben am 26.09.2023:  7.114,16 € 
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung                 250,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben        236,24 € 
  des Lehramtes GyGe             
 

Frei verfügbares Guthaben:      6.627,92 €               
 

Betty Schmidt erläutert, warum sich der Posten „Bleistifte mit ZfsL-Logo“ bei den Aus-
gaben zwei Mal wiederfindet. Bei der ersten Bestellung waren die Bleistifte so schlecht 
bedruckt, dass sie reklamiert und zurückgeschickt wurden.  
Von den neuen Stiften erhält jede anwesende Person ein Exemplar; sie finden allge-
meinen Zuspruch. 
 
 
TOP 7: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
             Planungen für 2024 
 

Über den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 6 informiert.  
 

Die Anschaffung der Fahrradständer wird thematisiert. Markus Dalladas berichtet, dass 
die Preise für Fahrradständer mit Dachkonstruktion den Kostenrahmen sprengen wür-
den.  
Es gilt zu überlegen, welcher Typ angeschafft werden sollte und welcher Aufstellort ge-
eignet erscheint. 
Matthias Schopphoff bringt den Vorschlag ein, dass es ggf. eine günstige Alternative 
sein könnte, vom Schlosser sogenannte „Haarnadeln“ (Fahrradanlehnbügel) biegen zu 
lassen und diese im Boden zu verankern. Er könnte z.B. in der JVA Wuppertal-
Ronsdorf nachfragen, ob dort solche Teile in der Metallwerkstatt hergestellt werden 
könnten. 
Da es sich beim ZfsL um ein städtisches Gebäude handelt, kommt die Idee auf, ob die 
Stadt Solingen ggf. solche Fahrradständer besorgen und anbringen könnte. Martina 
Vetter sagt zu, eine entsprechende Anfrage zu stellen. 
Im Anschluss an die JMV soll überlegt werden, an welcher Stelle im Außenbereich die 
Fahrradständer angebracht werden könnten. Als geeigneter Ort erscheint der Platz ne-
ben dem Betonkicker, da er überdacht ist. 
 

Es wird überlegt, für welche Anschaffung der Spendenantrag an die Stadtsparkasse 
Solingen im Frühjahr 2024 gestellt werden könnte. Hierzu wird vereinbart, dass ein An-
trag auf Anschaffung von weiteren Fahrradständern gestellt werden soll. 
 

Es kommt die Nachfrage auf, warum es nicht zur Besorgung der angedachten Metall-
bänke gekommen ist. Markus Dalladas erklärt, dass durch den Kauf des Gasgrills der 
ursprünglich angedachte Aufstellort um den gemauerten Grill nicht mehr sinnvoll er-
scheint. Zudem müsste die Stelle, an der solche Bänke aufgestellt werden könnten, zu-
vor entsprechend vorbereitet werden. 
Nach einigen Abwägungen wird vereinbart, dass zwei Metallbänke angeschafft werden 
sollen, wobei darauf zu achten ist, dass diese so konstruiert sind, dass sie auch auf un-
ebenem Untergrund einen stabilen Stand haben und an flexiblen Orten aufgestellt wer-
den, also unkompliziert transportiert werden können. 
 

Ein weiterer Besprechungspunkt ist die Nutzung des Gasgrills. Dieser wird rege ge-
braucht, allerdings scheint es so, dass nicht immer daran gedacht wird, die jeweils fälli-
gen Gebühren in Höhe von 2,00 Euro zu bezahlen. Zumindest reichten die Zahlungs-
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eingänge nicht aus, um die angefallenen Kosten für die neue Gasfüllung zu decken. 
Es wird überlegt, ob die Gebühren auf 5,00 Euro angehoben werden sollten. Damit 
würden aber die Gruppen, die den Beitrag zahlen, unverhältnismäßig zur Kasse gebe-
ten. 
Heike Ditzhaus schlägt vor, dass die Gasfüllungen zukünftig vom Förderverein über-
nommen werden, um weiterem Unmut über versäumte Zahlungen und dem Verwal-
tungsaufwand für Frau Werner entgegenzuwirken. Dieser Vorschlag findet Zustimmung. 
Zudem wird vereinbart, dass bei kommenden Grillfeiern aktiv darauf hingewiesen wer-
den soll, dass der Förderverein den Grill angeschafft hat und für den laufenden Unter-
halt aufkommt. Um Spenden soll in diesem Zusammenhang gebeten werden. 
 

Abschließend vergewissert sich Markus Dalladas, ob alle Anwesenden mit den Abspra-
chen zu den Fahrradständern, zur Anschaffung von zwei Metallbänken für den Außen-
bereich sowie zur Kostenübernahme der Gasfüllungen für den Grill einverstanden sind. 
Es gibt keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen, sodass die Vorhaben mit 9 Ja-
Stimmen beschlossen sind. 
 

 

 
TOP 8:  Verschiedenes 
 

Karsten Burghaus weist darauf hin, dass bei der Zeugnisausgabe eines jeden Lehram-
tes zu Spenden für den Förderverein aufgerufen werden sollte. Bei der Zeugnisausgabe 
des Lehramtes GyGe kam auf diese Weise im Frühjahr 2023 der Betrag von 141,60 
Euro ein und bei der Zeugnisausgabe des Lehramtes HRSGe der Betrag von 175,00 
Euro. 
Frau Vetter sagt zu, die Seminarleiterin des Lehramtes SF diesbezüglich anzusprechen 
und auch ganz generell bei ihr für eine aktive Mitarbeit im Förderverein zu werben. 
 

 
 
 

    Solingen, 28.09. 2023                                        Heike Ditzhaus 

_____________________________________________                                                                        ____________________________________________ 

                   Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 
 
 
 
 

Anlage 1: Einladung zur Mitgliederversammlung 
Anlage 2: Anwesenheitsliste 
Anlage 3: Bilanz 2022 
Anlage 4: Bilanz 2023 bis 26.09.23 


